

令和5年度 非核都市宣言平和事業実行委員会  
第4回議事録（要旨）

日 時：7月18日（火）午後6時15分～7時15分

会 場：かたらいの道市民スペース

出席者：委員 13名

（中里委員長、小餅副委員長、高橋（淳）委員、内田委員、木川委員、  
牛田委員、木岡委員、田村委員、北山委員、猿渡委員、高橋（智）委員、  
横山委員、島津委員）

事務局：3名

## 1 開会

- ・委員長からのあいさつ。
  - ・事務局より、第3回実行委員会を傍聴された方からいただいたご意見について共有。
- ① 平和に対する思いは共通するところだと思うが、そこに至るためのプロセスは様々であるはずであり、内容に偏りがある。
  - ② 前提の議論を抜きにして、既定路線を話し合っているだけに感じる。
  - ③ 意見が対立した際に、事務局である市としての大きな方針はあるのか。
  - ④ 多様な市民の声を反映できていないと感じた。

## 2 議題

### （1）夏季平和事業について【資料1】

- ・事務局より、夏季平和事業について説明。

【副委員長】当日の役割分担を行う。

8月19日（土）映画上映会

司会：高橋（智）委員

受付：田村委員、木川委員

誘導：小餅副委員長、内田委員、牛田委員、北山委員、猿渡委員、横山委員

8月20日（日）平和を願うコンサート

司会：田村委員

受付：高橋（淳）委員、猿渡委員

誘導：小餅副委員長、牛田委員、北山委員、横山委員

【事務局】パネル展の展示の内容について、原爆被害などの生々しい写真に関すること  
で、修学旅行でトラウマになって見られない等、ご意見をいただいたことが  
あった。昨年度の実行委員会では、展示の方法を工夫することやキャプション  
をつける等のご意見をいただいた。改めて、検討していただきたい。

【委 員】昨年度、武蔵野プレイスで展示をした際、展示スペースの配置として、左右  
に分けて展示をしたが、入り口付近に原爆で被災した方の生々しい写真を展  
示していた。左右の配置を入れ替えるなどの工夫をしても良いかと思う。

【事務局】昨年度、配置の工夫として、原爆被爆者の写真があるといった説明を掲示し  
たり、展示の最後に明るい印象の写真を展示するなどのご意見をいただいた。

実施する前に検討ができればと考えている。

【委員】そこについては、事務局が把握したうえで、展示をしていただけたらと思うため、特に異論はない。

【委員】季刊むさしの2023年夏号で、ふるさと歴史館学芸員の高野さんが出ており、7月29日から9月28日「戦争と武蔵野IX」という企画展が紹介されていた。夏季平和事業でふるさと歴史館でのイベントのちらしを配架し、また、ふるさと歴史館にも、こちらのイベントのちらしを置いてもらうのはどうか。

【事務局】そのつもりである。昨年度は、1か月ほど、ふるさと歴史館のイベントが早く実施できなかったが、今年はちらしを配架したいと思う。

## (2) 平和の日イベントについて【資料2】

・事務局より、平和の日イベント実施案について説明。

【委員】講演会のテーマは、相手におまかせするのか事務局で調整するか。

【事務局】平和に関する講演会の依頼をしており、現段階では、「紛争地、被災地に生きる人々の声～取材から見えてきたこと～」というテーマでご講演いただく予定である。

【委員】2時間すべて講演会の時間なのか。

【事務局】講演自体は、90分である。講演が80分、質疑応答が10分を予定している。市長や委員長にご挨拶していただく時間も含めて、2時間を予定している。

【委員】質疑応答の10分は、これ以上伸ばすことはできないのか。

【事務局】安田さんにご登壇いただける時間の最長が90分と決まっているため、講演会の時間次第である。

【委員】募集はいつから開始するのか。

【事務局】11月1日号市報に掲載予定のため、その時期から募集したいと考えている。

【委員】超えた場合は抽選となるのか。市内の方を優先することはあるのか。

【事務局】市内の方を優先することは考えていない。参加者は、抽選で決定する予定である。

【委員】夏季平和事業での吉祥寺南北自由通路はなこみちパネル展では、常駐の記載がないが、平和の日イベントには常駐の記載がある。夏季平和事業での、吉祥寺南北自由通路はなこみちパネル展については常駐しなくて良いのか。

【事務局】夏季平和事業の資料には、常駐の文字が抜けているが、職員が常駐する。

【委員】市役所1階ロビーは仕方がないが、8月と11月の武蔵野プレイス1階ギャラリーでのパネル展で、誰も常駐せず展示するのは、イベントとして検討が必要かと思う。昨年度の吉祥寺南北自由通路はなこみちパネル展の際、11月24日の武蔵野市平和の日について知っているか数十名に聞いたが、ほとんど認識されていなかった。新型コロナウイルスの関係もあり、受付簿の記載が必要であったため、昨年度は常駐する必要があったと思うが、職員や実行委員が立ち、話しをすることで見に来ていただいた方の平和に対する理解の深まりにもつながると思う。

【委員】けやき会は、毎日常駐する予定である。

【委員】武蔵野プレイスで実施する8月18日から21日についても、全日常駐するのか。

- 【委員】常駐する予定である。
- 【副委員長】記録する会はどうか。
- 【委員】記録する会は、常駐する予定はない。説明したほうが良いという意見がある一方、嫌がる方もいるという意見もあり、常駐し説明をするという体制は取っていない。
- 【委員】パネル展の期間、実行委員を拘束するのも良くはないが、せつかく展示しているため、誰も常駐しないのは、不親切感もあるかと思う。
- 【委員】市が作成した平和啓発 DVD が 3 本あるため、それを流すのはどうか。
- 【事務局】前年度は、パネル展にお越しいただいた方の連絡先を記録する必要があったため、職員が常駐していた。そのため、パネル展の時間にも制限をかけていた。今年度、映像を流すとなると再生ボタンを押すなど、職員が常駐する必要がある。全時間職員が常駐することは難しいが、人の出が多いときに、DVD を流すなど時間を絞って常駐することは可能かと思う。
- 【委員】事務局には、再生する準備をしていただければと思う。
- 【委員】私もパネル展の内容を深堀して説明はできる。常駐したいと思う。
- 【委員】すべての実行委員がパネル展の内容について、深く説明できるわけではないが、一言、声をかけコミュニケーションが生まれれば良いと思う。
- 【副委員長】パネル展については、けやき会は出ていただけるが、基本的には、個人の意思にまかせるという方向でよいか。
- 【委員】私は、パネル展の内容について説明をする自信はないが、18 時ごろに行くと、配架書類が減っていることがあるので、書類の補充とともに 1 時間ほど参加したいと思う。また、誰かがいると入りやすいという意見もあるそうなので、少し人がいることは良いと思う。
- 【委員】また、私たちがどのような団体かわからないと思うため、名札などがあればよいと思う。
- 【委員】ネームプレートか実行委員会のベストを着用して、紹介するのはどうか。
- 【事務局】DVD を再生するとなると、常駐する必要があるため、スケジュール案を作成したいと思う。
- 【委員】展示している入口で声をかけるだけでも、人の入りが違うと思う。
- 【副委員長】様々なご意見があるが、協力して開催できればと思う。名札の準備等については、事務局のほうでお願いしたい。
- 【委員】武蔵野から伝える戦争体験記録第 IV 集は、いつごろできるか。
- 【事務局】今月発行予定で、印刷の準備を進めている。
- 【委員】8 月のイベントの際に、市の平和事業の取り組みのお話をされると思うため、合わせて、戦争体験記録集について、触れていただいたほうが良いかと思う。
- 【委員】武蔵野プレイスのパネル展で実行委員が入る上で、どこの団体かわかるための ID のようなものがあると良いと思う。
- 【委員】ベストがあれば良いと思う。

### (3) その他

- ・各委員が所属する団体で開催予定イベントについての説明。
- ・事務局より、夏季平和事業ちらしの配布依頼についてのお願い。

- ・次回の委員会は、9月1日（金）午後6時15分～ かたらいの道市民スペースで開催する。

### 3 閉会